

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Viernes 5 Abril 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETA AL MES

AÑO XVII

Núm. 4.878

EL «MEETING» DE BARCELONA

Representantes de todos los partidos han celebrado en Barcelona un «meeting» muy numeroso, para pedir la anulacion de las listas electorales confeccionadas, podriamos decir inventadas, por el Ayuntamiento de aquella capital. Basta saber que en las listas figuran 8 000 desconocidos y 14 000 ciudadanos domiciliados en casas sin edificar, para comprender que el censo debe ser forzosamente nulo, y que el Municipio ha de ser entregado á los tribunales. Y si resultara que las falsificaciones fueran producto de los amaños de vários Municipios, no hay para qué consignar que á todos corresponde la misma sancion penal. Unos por audacia, otros por descuido, éstos por haber incluido á unos cuantos desconocidos, aquéllos por haber resucitado muertos, están en el mismo caso de responsabilidad; y llámense republicanos ó manríquicos, liberales ó conservadores los autores de las falsedades, merecen por igual la misma censura y el propio castigo.

No sabemos si el «meeting» será indicio grato de la próxima resurreccion del cuerpo electoral. De todas suertes es un «meeting» muy importante. Lo que pasa con las listas actuales ha ocurrido con otras listas, en Barcelona y en muchas partes, y pocas veces, por no decir nunca, los electores habian concertado sus voluntades para que la lucha tuviera una base de sinceridad. El hecho de haberse congregado para el caso individuos de todos los partidos, revela la rectitud de sus intenciones y lo escandaloso del abuso. Bien está el comienzo; pero hay que proseguir la campaña, y deben mantenerla de consuno, cada cual en su esfera de accion, el poder ejecutivo y el cuerpo electoral. De otro modo, el «meeting» seria nada mas que una manifestacion de protesta sin eficacia, y para eso, mejor fuera el silencio que el ruido inútil.

El poder ejecutivo sabe de un modo cierto que las listas electorales están falsificadas. ¿Cuántos Ayuntamientos de España no han sido suspensos por igual motivo? Muchos, en efecto, lo han sido, y no pocos cayeron por causas menos graves. Precisa no establecer diferencia entre los grandes y los pequeños. La ejemplaridad se funda en la igualdad, y tanto monta que el abuso lo cometa el Municipio de Barcelona como el de un lugar de escaso vecindario. Ante la ley son iguales, si bien debe ser mayor la responsabilidad del Ayuntamiento de Barcelona por la importancia de la capital y la cultura de los concejales.

Supongamos que el poder ejecutivo se cruza de brazos ó adopta un procedimiento lento, al término del cual, por consideraciones políticas, no aparece legal ó administrativamente ningún culpable. No es inverosímil la hipótesis; casos semejantes ha habido y á estas horas no se ha dictado acuerdo alguno eficaz respecto del Ayuntamiento de Madrid, cuyas irregularidades han denunciado individuos de la misma Corporacion.

Si sucediera esto que indicamos, resultaria estéril el «meeting», estéril la campaña de la prensa, estéril el concierto celebrado entre vários ó todos los partidos, y estéril la iniciativa demostrada ahora para la verdad y la sinceridad de las listas electorales. Los delegados del Gobierno han estado perezosos ó dormidos, no han visto los abusos, ó no los han querido corregir, y el cuerpo electoral, verdadero cuerpo de policía en esta ocasion, ha señalado á los poderes públicos el camino que debía seguir. ¿No lo sigue? Pues la opinion tendrá derecho á creer que frente al actual Gobierno no sirven iniciativas ni energías pacíficas y legales de los ciudadanos; tendrá derecho á creer que los gobernantes son y quieren ser cómplices de los abusos electorales.

Y esto, no lo ignoran los ministros, puede acarrear dificultades muy graves, las cuales traigan retraimientos peligrosos ó conjunciones y avenimientos no favorables á la paz. Porque el pueblo, la opinion, las gentes, están ya cansados de frases y promesas, y quieren en el poder energías saludables, y no esta flojedad, estos compadrazgos, estas componendas, este decaimiento de los tiempos presentes. El cuerpo electoral, por otra parte, no ha de descansar. Ahora ha realizado un «meeting». Debe continuar la tarea acudiendo á los tribunales, denunciando abusos, no guardando consideracion á nadie, y, por último, llegado el caso de una votacion, ó no acudir, si la base de la eleccion fuere totalmente falsificada, ó ir contra los gobernantes, los ministeriales y los *chanchulleros* todos. Porque de lo contrario, seguiríamos en muchas cosas, si no en todo, teniendo las exterioridades y las formas de un régimen parlamentario y de un pueblo liberal, y ninguna de las esencias ó de las energías que deben caracterizar á un pueblo liberal y á un régimen constitucional y parlamentario.

LO QUE PASA FUERA DE ESPAÑA

Niños salvados por un perro.—Estratagema de un fotógrafo.—Ejecuciones por medio de la electricidad. Un centenario.—Descubrimiento científico.

El hecho que vamos á relatar ha ocurrido en Belmont

Al salir de la escuela, cuatro niños se dirigieron á orillas del río Broux, y viendo un bote amarrado, en él se colocaron, y apoderándose de los remos comenzaron á bogar.

Sus esfuerzos hicieron que se rompieran las amarras que sujetaban á la debil embarcacion y esta, arrastrada por la corriente, se dirigía á la represa de un molino.

La base de la represa, formada de peñascos, recibía el agua desde una altura de más de veinte pies, y las infelices criaturas, al verse impelidos hacia aquel sitio comenzaron á dar voces en demanda de socorro; pero sus gritos se perdian en el vacío por no hallarse alma viviente por aquel sitio, generalmente poco frecuentado.

Pero quiso la suerte favorecer á los mu-

chachos, y cuando menos lo esperaban, vieron que un hermoso perro de Terranova cruzaba su cuerpo con la proa de la frágil embarcacion, tratando de contener su descenso por el río.

Luchó algún tiempo el animal contra la corriente; mas su instinto le hizo comprender que resultaban inútiles sus esfuerzos, dirigiéndose á la popa cogió con los dientes un trozo de amarra y de ella tiró con todas sus fuerzas, hasta que, rendido por el casancio, la soltó dando lastimeros aullidos; y cual si quisiera demostrar que se hallaba resuelto á correr la misma suerte que los niños, seguía nadando al lado del bote.

Una idea súbita se le ocurrió á uno de los infelices que ya se creían próximos á perecer, y fué la de hacer ciar al bote valiéndose de la resistencia que el perro pudiera oponer.

Al efecto, comenzó á tirar hácia sí del collar que llevaba puesto el animal, y á medida que éste daba vuelta para dar frente á la orilla, seguía el bote la misma direccion.

La vuelta á tierra se efectuó de este modo en breve espacio de tiempo, sirviendo siempre el perro de punto de resistencia y ésta para dar empuje á la embarcacion.

Cuando todos se hallaron á salvo, el perro no ceaba de demostrar su alegría.

Un fotógrafo de Londres expuso dias atrás en sus escaparates 130 fotografias de ánades, cada una de las cuales, en lugar de su cabeza, ostentaba la de una mujer.

Varias señoras, al verse retratadas de este modo, demandaron al fotógrafo ante los tribunales, y éste, al comparecer ante sus jueces, dijo:

—Las querellantes se niegan á pagar sus respectivas fotografias, alegando que los retratos no guardan la debida semejanza con sus originales. Si esto es así ¿de qué se quejan? Si en cambio hay parecido, lo cual queda demostrando por la misma demanda, deben aceptar mis fotografias y pagármelas.

El dilema no tenía réplica. El tribunal, sin embargo, dispuso que el fotógrafo retirase de su escaparate las fotografias en cuestion.

En el laboratorio de Mr. Edison, en Llewellyn Park (Nueva Jersey), y en presencia de varios funcionarios del Estado de Nueva York, se han hecho experimentos decisivos para la aplicacion de la electricidad en la pena capital.

La primera victima fué un corpulento perro de Terranova, despachado al otro mundo con una corriente eléctrica de 600 volts, que se le aplicó por diez y seis segundos. Los reóferos fueron aplicados el uno á una pata delantera y el otro al cráneo.

Consumió el segundo turno, ó para ser más exactos, fué consumido por él un inocente ternero, quien dió las boqueadas á los quince segundos de aplicársele á la región del corazón y del cerebro una cor-

riente; un perro fué el número tres, un caballo el cuatro, y otros canes terminaron la funcion experimental, que los presentes declararon satisfactoria.

Adelantan con rapidez los preparativos para celebrar en Nueva-York el centenario de la fecha en que Washington prestó juramento al tomar posesion del cargo de presidente de los Estados Unidos.

La fiesta será digna de la magnificencia de aquella ciudad, así como del acto que se trata de conmemorar.

Concurrirán á ella el actual presidente de los Estados Unidos, Mr. Harrison, todos los ministros y los gobernantes de los diferentes Estados que componen la Unión norteamericana.

Washington prestó juramento el 30 de Abril de 1789, y en día igual del presente año se celebrará la fiesta á que nos referimos.

El profesor Hastings, de la Escuela de ciencias de Sheffield, acaba de hacer un gran descubrimiento, que indudablemente ha de reportar grandes servicios en las observaciones astronómicas. Por medio de una combinacion especial de los cristales en los telescopios, ha logrado reducir un 20 por 100 la aberracion cromática debida á la refrangibilidad de los rayos del espectro solar que teniendo distintos focos para cada color, impedian observar el astro con toda exactitud.

Por este nuevo invento no sólo se logrará más exactitud y brillantez en las observaciones, sino que podrán sacarse fotografias sin necesidad de una lente adicional, lo que permitirá hacer nuevos descubrimientos en los astros. El profesor Hastings ha construido un telescopio que servirá de modelo á los que se construyan en adelante.

EL FUSILAMIENTO DE BOULANGER

Los republicanos franceses no fusilan á Boulanger; pero es porque no pueden. Sin embargo, los moderados, que son en todas partes los más intransigentes, piden á gritos que el Gobierno tire á la cabeza del partido nacional.

Segun cartas que hemos recibido de París, las cuales confirman ciertas noticias de la prensa, mucha parte de los oportunistas piden que Boulanger sea procesado ante los senadores, convertidos en Supremo Tribunal de justicia en los casos de alta traicion, ó por lo ménos que se le implique en el proceso seguido á la «Liga de los Patriotas».

¿Cuán cierto es que «Júpiter enloquece» como decia el poeta, «á los que quiere perder!» Esta gente, que ha convertido á Boulanger en el hombre más popular de Francia, á fuerza de ataques y persecuciones, parece hacerse propuesto ahora mantener viva esa popularidad.

Ya sabemos que algunos piden que Boulanger sea juzgado, condenado (esto de saber que se le condenará indica que se trata de un asesinato político) y fusilado en

lazo de cuarenta y ocho horas.

Sin embargo, cuando en la noche del 27 de Enero circuló en los barrios populares de París la noticia de que el Gobierno Floquet iba á reducir á prision á Boulanger, decían los obreros:

—«Si tocan al general, marcharemos más de cien mil contra la Cámara, y los diputados no tardarán en balancearse colgados de los faroles.»

Bien harían los que quieren suprimir al enemigo, sin duda para demostrar á que se reduce la libertad en las democracias; bien harían, repetimos, en meditar las anteriores frases.

Cualquier atentado contra Boulanger, haría correr la sangre en las calles de París.

La pretension de los republicanos que gobiernan hoy á Francia es singular. Durante doce años han usado y abusado del poder como jamás lo ha hecho partido alguno. Pues bien: hoy, encastillados en él, como mónstruos del Averno á los que aspiran privarlos de sus pingües beneficios.

Tan es cierto que democracia pura significa en nuestras grandes naciones tiranía, opresión, de parte del pueblo por otra parte del mismo.

Por fortuna para la tranquilidad de Francia, esta cuestion ha dividido al Ministerio Tirard El presidente del Consejo y M. de Freycinet no quieren extremar las cosas, y confían en que, si la república parlamentaria puede salvarse todavía, no será por medio de la violencia, sino gracias á una política prudente y reparadora.

Tal cosa tiene, sin embargo, un inconveniente, y es que la audacia de los amigos de Boulanger aumenta. La Liga de los Patriotas sigue celebrando reuniones y publicando un periódico que es su órgano, y las medidas tomadas por M. Constans no han dado otro resultado que aumentar la cohesión de las fuerzas del partido nacional Así marca el destino á sus favoritos con una señal que no admite dudas ni controversias: todo, todo sale bien á Boulanger; lo que él hace y lo que contra él practican sus enemigos.

Macbeth, tú serás... presidente.

ASESINATO DE UN MINISTRO JAPONÉS

Los periódicos de la India inglesa que acaban de llegar á Europa, contienen detalles acerca de la muerte del vizconde Mori, ministro de Instrucción pública del Japon, ocurrida el día 11 de Febrero último, y de la cual se tuvo noticia por telégrafo.

A las ocho de la mañana se presentó en el Ministerio de Instrucción pública un joven como de veinticinco años manifestando deseos de hablar al ministro, y diciendo que tenía que comunicarle cosas secretas para todo el mundo.

Sin embargo, fué poco á poco declarando al secretario particular del ministro que tenía conocimiento de un atentado que debía cometerse aquel mismo día en la persona del vizconde Mori.

El secretario dió cuenta de lo que ocurría al ministro, pero éste lo acogió con indiferencia, y dispuso que se siguiera interrogando al joven.

Estaba cumpliendo la orden el secretario, cuando el vizconde Mori se preparaba á salir para tomar parte en la ceremonia oficial de la promulgación de la Constitución.

Entonces le fué presentado el joven, el cual comenzó su relato, que interrumpió al cabo de un instante para asir al ministro por un brazo y herirle en el vientre con un cuchillo de cocina que ocultaba entre los pliegues de su traje.

Ninguno de los que presenciaban aquella escena tuvo tiempo de evitar el atentado.

Los guardias del ministro acometieron, sable en mano, al asesino, dándole muerte instantánea.

En los bolsillos del vestido del joven, que se llamaba Nichina Buajivo, se encontraron papeles de cuyo contenido se dedujo que era un fanático religioso, que cometió el crimen porque el vizconde Mori había entrado algunos años antes en un templo japonés sin quitarse su calzado.

El sectario resolvió tomar venganza de aquella profanación sin apelar al auxilio de ningún cómplice.

El vizconde Mori murió al día siguiente, á las cinco de la madrugada.

MANIOBRAS

DE LA ESCUADRA ALEMANA

En el ministerio de Marina de Berlín se trabaja activamente para organizar las maniobras que la escuadra alemana verificará este año.

Se formará una flota de maniobras propiamente dicha, una escuadra de evoluciones y una flotilla de torpederos que operarán en el seno occidental del mar Báltico, la bahía de Dantzig y el mar del Norte.

La escuadra de maniobras, que estará mandada por el contraalmirante von Kall, se compondrá de los acorazados «Baden» «Bayern» y «Oldenburg», de la corbeta «Irene», cuyo capitán es el príncipe Enrique de Prusia y del aviso «Wacht», y debe reunirse en Kiel el 1.º de Mayo, durante su servicio hasta el 1.º de Octubre.

El comandante de la escuadra de evoluciones será el contralmirante Hollmann, que manda en la actualidad la escuadra de en Port Said, y la cual se compone de los acorazados «Kaiser», «Deutschland», «Friedrich der-grosse» y «Preussen», y del aviso «Zieten».

Esta flota se reunirá en los primeros días de Mayo, y al concluirse las maniobras irá al Norte del Océano Atlántico y luego al Mediterráneo.

La escuadrilla de torpederos, al mando del capitán Barandon, estará compuesta del aviso «Blitz», de las chalupas divisionarias «D I» y «D V», y de doce torpederos.

Comenzará sus ejercicios el 24 de Abril.

Además se organizará una escuadrilla de cañoneros acorazados, mandada por el capitán von Schuckmann, y compuesta de los buques «Mücke», «Viper», «Chameleon» y «Salamander». Se reunirá el 13 de Agosto, y maniobrá durante un mes.

El yacht «Hohenzollern» quedará el 1.º de Mayo á disposición del emperador.

VIAJE DE GUILLERMO II Á LONDRES

Como anunció el telégrafo, está anunciada oficialmente la visita del emperador de Alemania á la reina Victoria.

La entrevista de los dos soberanos se verificará en el verano próximo.

Aún no se ha fijado exactamente la fecha y tampoco la forma en que ha de realizarse la visita, pues el conde Herbert von Bismarck se ocupa ahora de arreglar este asunto.

La reina preferiría una entrevista familiar, una especie de viaje de incógnito, porque esto se adapta mejor á sus gustos; pero es probable que el emperador de Alemania desee, por el contrario, ser recibido en Inglaterra con toda la solemnidad que su rango exige.

De seguirse los consejos del príncipe de Gales, la visita sería más oficial que íntima, pues sabido es que el heredero del

trono de Inglaterra, en su viaje por Austria, donde se encontró al mismo tiempo que el emperador de Alemania, procuraba siempre evitar el encuentro con su sobrino, y esto indica que sus relaciones no se distinguen por la cordialidad.

En estas condiciones, lo único indicado es una visita de ceremonia, y eso será lo que se haga.

Si así sucede, el emperador será recibido en Londres y no en Windsor ó en Osborne, según la fecha del viaje.

ASUNTOS DEL DIA

MAHON 5 DE ABRIL DE 1889

Según los periódicos que nos trajo ayer el correo, en los círculos políticos de Madrid se hablaba de un artículo publicado en «La Voz de Guipuzcoa» haciendo indicaciones más ó menos veladas sobre asuntos tratados en la entrevista de las reinas Cristina y Victoria.

«La Voz de Guipuzcoa», á la que parece, es un periódico serio y bien informado, lo cual presta fuerza á sus informes.

De las indicaciones del periódico de San Sebastian se desprende que las reinas, en su conversacion, tocaron por incidencia la cuestion de Marruecos al hablar de otros asuntos europeos, y que no sería de extrañar que no llegando á un acuerdo Inglaterra y Marruecos en los litigios que tienen pendientes, sometieran la cuestion á un arbitraje, y que se designase de comun acuerdo á España como árbitro.

Los puntos verdaderamente esenciales que tienen actualmente en litigio Inglaterra y Marruecos, son los de soberanía del sultán sobre el Cabo Juby y de derechos de Inglaterra sobre el punto en que se desembarque el cable.

Para España sería muy alagüeño el papel de árbitro, porque la invitación para ejercerlo vendría á confirmar el concepto de que nuestro país posee derechos universalmente reconocidos á intervenir de un modo directo en cuanto afecta al modo de ser y á integridad del territorio marroquí.

«Nuestros informes particulares, dice «El Imparcial», no son concretos en cuanto á los asuntos que trataron en su entrevista las reinas de Inglaterra y regente de España. Pero confirman que las reinas hablaron, como es natural, de algo de política general, y que entre otras cosas tocaron la cuestión de Marruecos.»

Se tiene por aplazada la crisis, que tan inminente se consideraba hace unos días.

Las gestiones practicadas cerca del señor conde de Xiquena no han sido inútiles, y el señor ministro de Fomento se ha resignado á esperar ocasión mas oportuna ó mas cómoda para que el señor presidente del Consejo plantee la cuestión política.

De todos modos, tiénense por seguro que la crisis solo está aplazada, supuesto que subsisten las causas en que se funda la actitud del señor conde de Xiquena, y las otras porque la exige el señor Martos.

Gracias á la protección que el vigente arancel dispensa á las harinas extranjeras, se han visto precisados á cerrar sus fábricas tres importantes industriales de este polvo, de los alrededores de Barcelona.

«Las demás fabricas, dice un colega, arastran una vida tan lánguida, que escasamente trabajan la mitad de lo que pueden producir; y de no venir un pronto remedio que ponga término á la crisis por que

atraviesa la industria harinera, es de temer veamos desaparecer en breve tan importante producción»

En Francia arrecia la tempestad gubernamental contra Boulanger.

«En los pasillos de la Cámara de diputados, dice un telegrama de «El Imparcial», la excitación era grandísima, y se insistía mucho en todos los círculos en la inminencia de medidas graves contra Boulanger. A juicio de gentes de ordinario bien informadas, al adoptarse procedimientos contra Boulanger, se complicará á varios monárquicos significados por su unión con Boulanger. La agitación era grande. Los diputados ministeriales vociferaban que hay necesidad de que la república se defienda contra los conspiradores.»

«Le Temps», según un diario madrileño, hace una observación interesante. Se lamenta de la publicación que se ha dado á la actitud del gobierno en la cuestión de Boulanger. Acusa á los ministros y á los diputados de no saber guardar reserva en asuntos tan graves como este, y considera imposible la existencia de todo gobierno con este afán inmoderado de comunicar las noticias de mayor trascendencia y de mayor secreto á la prensa.

Esto, que se dice á la otra parte de los Pirineos, pudiera tener aplicación algunas veces á la parte de acá.

Gacetilla

EL BURLADOR BURLADO

No ha sido flojo el disgusto que nos dió anoche «El Liberal».

Figúrense ustedes: el colega ha encontrado un error de imprenta en nuestra «Gacetilla» del miércoles; y, ébrio de satisfacción, se apresura á recogerlo para echárnoslo en rostro y confundirnos!!

¡Ni al Diablo mismo se le hubiera ocurrido tanta crueldad!!

Dice el de los *perrechos* de mazapanes y jamones, del *negro de humo* de los calamares, del *Señor Conservador*, etc., etc....

«¡Aprovechad la ganga, señores! Según leemos en *El Bien Público*, en la plaza del Claústro se ha establecido otra tabajería, donde se vende la carne á cuarenta céntimos de peseta los ¡¡¡CUATROCIENTOS KILOGRAMOS!!!»

¡Qué gracioso es «El Liberal»! Ni el mismísimo Gedeon puede competir con él en punto á excitar la hilaridad pública con agudeza... del género romo.

Con todo, es muy de agradecer, y agradecemos, el interés con que «El Liberal» ha procurado salvar el *lapsus* de nuestros cajistas, porque ¡cuidado si era de trascendencia y difícil de subsanar!

Más cuenta que entretenerse en gastar admiraciones y letras gordas para hacer correr una insignificante equivocación de imprenta, le tendría á «El Liberal» fijarse en los telegramas que forja.

De esta manera se evitaría el bochorno de escribir, como lo hizo el día dos del actual, la siguiente barbaridad:

«Mañana se discutirá en el Senado la proposición presentada por el Sr. Mellado sobre REFORMAS MILITARES.»

¿Les parece á ustedes que puede cometerse disparate más mayúsculo que el de atribuir las reformas militares al director de «El Imparcial»?

Cuide, pues, el colega de vender como pueda los kilos de disparates que contienen los telegramas de la marca Bis; y cuando

haya forrado de acero su tejado de vidrio quebradizo, estará en condiciones de salir á cazar gazapos en nuestras columnas.

Entre tanto, prepárese «El Liberal» á oír las gracias de su fabricante de telegramas; tarea que dejamos para otro día, porque hoy nos falta espacio.

Sólo adelantaremos por vía de aperitivo, que por las tales gracias bien merece el periclitado Bis un paquete de caramelos de los que el Ayuntamiento regala el juéves santo á los señores concejales, para que con ellos endulcen y suavicen las amarguras que les proporciona su espinoso cargo.

Y cuenta que el tal paquete de caramelos no ha de ser de á tres al cuarto, sino uno de padre y señor mio; uno que pese la friolera de *cuatrocientos kilogramos*.

A ver si chupando se olvida el muy..... barbian de levantar falsos testimonio al telégrafo.

Por desgracia, no creemos en la virtud del remedio indicado.

La enfermedad de la *Agencia Bis* es incurable:

Chifladuritis crónica.

Después de larga y penosa enfermedad, falleció anoche á la edad de ochenta y seis años, en su predio «Ses Aubertonas» del término municipal de Villacárlos, el rico labrador propietario D. Antonio Orfila y Carreras.

El entierro sumamente lucido ha tenido lugar á las cinco de esta tarde.

Que el Señor haya acogido en su seno el alma de nuestro amigo y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Por el Ministerio de la Guerra se ha publicado una Real orden disponiendo que el día 15 de Agosto próximo se verifique convocatoria de ingreso en la Academia especial de sargentos para cubrir cincuenta plazas.

En el día de hoy ha quedado abierto el pago de la mensualidad de Marzo á las clases pasivas que cobran por la Administración Subalterna de este partido.

Mañana, á las ocho de ella, se efectuará el relevo de la fuerza del primer batallón del regimiento infantería de Mindanao, destacada en la fortaleza de Isabel II, por otra del segundo batallón del mismo cuerpo en esta plaza.

Hoy ha empezado á ejercer sus funciones el encargado de la policía de perros, habiéndose designado una de las casetas de la plaza del Claustro, para depositar los canes cuyos dueños no hayan cumplido con los requisitos que señalan las ordenanzas municipales.

Ha fallecido en Palma D. Bernardo Calvet, farmacéutico, y ex alcalde de Ibiza, padre del jóven ingeniero de obras públicas de esta isla, D. Bernardo Calvet y Girona, á quien acompañamos en el dolor que habrá experimentado con la pérdida de un ser tan querido.—E. P. D.

Debido al mal tiempo que reinaba esta mañana, se han suspendido hoy los trabajos en la fortaleza de Isabel II.

En la próxima semana, llegarán probablemente á esta ciudad los quintos del reemplazo de 1888, destinados al regimiento de Mindanao.

Hoy se ha dado la primera muda á los quintos de artillería, llegados ayer.

Ha tomado posesion de su cargo el nuevo Secretario de la Delegacion del Gobierno en esta ciudad.

La barca rusa «Albert», según noticias, ha abandonado la costa Sur en donde se hallaba refugiada ayer.

Con gran actividad se están practicando por la Administracion Subalterna de Hacienda de este Partido, los trabajos de apéndice del amillaramiento, siendo muy probable que queden definitivamente terminados dentro de breves dias.

Después de dos dias verdaderamente primaverales y propios de la estacion en que nos encontramos, empezó á soplar ayer mañana el viento del S. O. que se reforzó considerablemente por la tarde, siendo sustituido al amanecer por el del Norte. Este ha soplado con bastante intensidad hasta el amanecer, en que ha cedido algo para dar lugar á algunas ligeras lluvias, que han durado hasta las ocho de esta mañana. Durante el resto del dia ha seguido recrudesciendo el Norte y en descenso la columna barométrica, la que ha alcanzado ya un nivel mas bajo que el que tuvimos durante el fuerte vendaval que reinó ultimamente.

La Diputacion Provincial de estas islas, en su segunda sesion, aprobó el presupuesto de la Inclusa de esta ciudad; el Sr. Presidente indicó la conveniencia de que se obligue á los ayuntamientos á que salden la enorme cuenta que tienen con el Cuerpo Provincial; se acordó contribuir con ciento cincuenta pesetas para los festejos que deban celebrarse en Granada con motivo de la coronacion de Zorrilla, y se aprobaron los acuerdos tomados por la Comision provincial, incluso los nombramientos de personal.

Copiamos de «El Vigia Católico» de Ciudadela:

«Hemos tenido el gusto de admirar la magnífica estola que el Padre Santo ha tenido la dignacion de enviar á nuestro venerable Prelado, como grato recuerdo del Jubileo Sacerdotal de Su Santidad. Es una verdadera obra de arte no menos notable por su riqueza y exquisito gusto artístico, que por lo esmerado y perfecto de su ejecucion. Sobre el rico tejido de oro que constituye el fondo de esta preciosa estola papal, destácase en alto relieve un acabadísimo bordado, tambien en oro, de estilo bizantino, labor de gran mérito que figura una cruz en cada uno de los extremos, circuida por gracioso y elegante ramaje, que se eleva hasta la parte superior de la misma estola.

Este obsequio de Su Santidad, no tan estimable por su riqueza y hermosura como por venir de tan augustas manos y proceder de la Exposicion Vaticana, grandioso monumento del entrañable amor de los fieles al Vicario de Jesucristo, es sumamente honroso para esta reducida diócesis, que habrá sido sin duda una de las primeras en recibir un tal recuerdo.»

Noticias comerciales

Barcelona 2 Abril 1889.

Poco negocio en Rentas pero sostienen los precios. En locales fijase la atención sobre las Francias hablándose de un empréstito de 6 millones en Bonos para ter-

minar la línea de Zaragoza. La circunstancia de haberse indicado no há mucho la negociacion de un préstamo respetable para dicha terminacion induce á algunos á creer que ó la negociacion no se realizó ó bien otro es el objeto de pedir seis millones, pues de lo contrario, resultaría muy caro lo que falta construir de la referida línea. Insístese aunque con menos energía que ántes, en que *Almansa* pasará á fusionarse con el Norte.

Londres 30 marzo 1889

Las proximidad de la liquidacion hace que el capital se retraiga un poco, temiendo por lo de París. Hubo demanda monetaria, negociándose corrientemente dinero á 2 3/4. Consolidado, á 98 3/4, 2 1/2 94 7/8 Antiguo 101. Se negoció con alguna amplitud en el grupo de internacionales. El Exterior, avanzó en definitiva 118 á 75 1/16.

Berlín 29 marzo de 1889.

Prevalció por fin la firmeza en Bolsa de conformidad con la actitud que observaron Viena y Frankfurt. El Descuento firme y con moneda abundante á 1 7/8. Cambio Londres 20'45. Exterior 75'20 1/2.

Nueva York 29 marzo de 1889.

Es completamente irregular la tendencia del mercado. No obstante y el negocio realizado la jornada concluyó del todo nominal. Consolidado 129 1/2. Cambio Londres 4'86. París bajando á 5'18 3/4.

París 30 marzo de 1889.

Estamos en el momento crítico del arreglo de cuentas y los especuladores muestran contentos de no haber tropezado con graves obstáculos prometiéndoselas muy felices para después, y explicándose la pequeña pérdida impuesta ayer sobre las Rentas 3 0/0 85'20. Amortizable 89'75, 4 1/2 104'50. Italiano 96'10. Turco 15'25. Egipto 452'50. Exterior 75'40. Interior 71. Cubas 513. Mobiliario 138'75. Norte 366'25. Zaragoza 275. Panamá 50. Suez 2,232. Comptoir 122'50. Obligaciones Norte 1.ª 382'50. Id. Barcelona 355. Zaragoza 362

Madrid 30 marzo de 1889.

Terminamos la semana bajo la impresion de las consecuencias que para la liquidacion corriente puede traer lo sucedido en París al Comptoir d'Escompte. La actitud es, pues de espera.

Noticias marítimas

Anteayer á las ocho zarpó de Barcelona, con rumbo á Gibraltar, la corbeta de guerra alemana «Charlotte».

Este buque fué construido en 1885; su casco es de acero y madera; tiene 74 metros de eslora, 14 de manga y 6 de puntal; su desplazamiento es de 3 360 toneladas, y la fuerza de su máquina de 3 000 caballos, que producen una velocidad de 14 millas por hora.

Su armamento consiste en 18 cañones de quince centímetros, 2 de ocho centímetros y 6 ametralladoras.

La tripulacion reglamentaria es de 426 hombres.

Alemania fué la primera nacion que ideó y construyó esta clase de cruceros llamados «tipo Bismarck», de los cuales tiene los siguientes: «Bismarck», «Charlotte», «Guirsenau», «Leipzig», «Moltke», «Prinz Adalbert», «Stein» y «Stoch».

Alemania, apesar de ser hoy una potencia marítima muy respetable, solo tiene 2 vice almirantes y 5 contra-almirantes.

España, que es muy inferior, cuenta en el Estado-Mayor de su Armada 1 almirante, 6 vice-almirantes y 14 contra-almirantes, sin los de la escala de reserva y los exceptuados de todo servicio.

La casa Olano, Larrinaga y compañía, de Liverpool y Bilbao, acaba de construir en Scottown (Glasgow), un magnífico vapor de carga con el nombre de «Ramon Larrinaga».

Mide 385 piés entre perpendiculares; puede cargar 6.000 toneladas; es de acero con cubierta de hierro, y tiene máquina de triple expansion.

Este nuevo buque está destinado á hacer la carrera de Liverpool, Puerto-Rico y Habana, tocando en Santander ó Coruña, y de vuelta por la vía de los Estados-Unidos.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 5.—1 vaca y 1 ternero, 449 kilos, Se Dragonera; 1 carnero, 25, Le Plana; 2 id., 38, Binisefa de Pedro; 1 vaca, 185, vergel de Moncada; 1 ternero y 1 carnero, 206, Bintaufa de Juan; 1 ternero, 101, Son Vidal (Villa-Cárlos); 1 buey, 295, Biniserrret; 4 carneros, 34, Benito Sintés (San Luis), y 1 ternera, 107, Trepucó de Cristóbal.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 4.—11'45 n.

En el Consejo celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina-Regente, se ha tratado con preferencia del asunto de las economías, manifestando el señor ministro de Hacienda que para llevar á cabo su plan de reforma en los presupuestos del Estado le es indispensable que se efectúen veinte y cinco millones de economías.

Los conservadores han manifestado que sólo en el caso de que se declaren preferentes las discusiones económicas y se destine á ellas el tiempo necesario, consentirán que se limite el derecho que los reglamentos de las Cámaras conceden á los diputados y senadores para dirigir preguntas al Gobierno, y se reduzca el tiempo concedido para las mismas.

Madrid 4.—11'55 n.

París.—El carácter que la fuga de Boulanger ha impreso á las circunstancias políticas en que se encuentra la Francia, ha afectado la Bolsa.

Los boulangieristas atribuyen á Mr. Ferry ser el factor más importante de cuanto pasa actualmente en la nacion.

El Gobierno, que se resiente de la inestabilidad de la situacion, es posible sea en breve sustituido por otro que, según todas las probabilidades, presidirá Mr. Ferry, personaje el más indicado, en estos momentos, para sustituir á Mr. Tirard.

Madrid 5.—10'30 m.

Bruselas.—El Gobierno de Bélgica no consentirá que el ex-general Boulanger permanezca en Bruselas, si llega el caso de que su presencia en aquella capital pueda ocasionar disturbios públicos.

Los estudiantes preparaban una manifestacion hostil, habiendo sido preciso adoptar precauciones.

Boulanger, en vista de la hostilidad de que es objeto en la capital de Bélgica, marchará á Mons.

Ciudadela 5.—2 t.

Á las nueve de esta mañana ha salido de este puerto para Pollensa y Barcelona, el vapor «Ciudad de Ciudadela», habiendo embarcado 25 pasajeros y carga general.

Continúa el entusiasmo.

Han caído ligeras lluvias.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

COTIZACIONES

Barcelona 4.—4'20 t.	
4 por ciento Interior.	74'85
4 por ciento Exterior.	76'77
4 por ciento amortizable.	88'37
B. H. de Cuba id.	104'75
B. H. Colonial.	55'50
F. C. de Barna a Francia nuevas	63'35
Id. del Norte de España.	81'62
Orensas.	14'62
F. C. Tarrag. B. y Francia.	63'00
Id. Norte.	76'25
F. C. de Medina a O. y Vigo.	35'25
Id. Almansa.	70'25
Obligaciones Transatlánticas.	85'00
S. Juan de las Abadesas.	00'00
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior	oo rs. paga balde.
Exterior	oo rs. paga alcista.
Madrid 4	
4 p. 00 Interior.	74'95
4 p. 00 amortizable	89'55
Bills. Hipots. de Cuba.	104'70

Seccion Religiosa

Santo de hoy

San Vicente Ferrer confesor

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de Belen en S. Francisco

Mañana sábado, en Sta. Maria, despues de la Misa mayor, se cantarán Vísperas seguidas de la manifestacion y bendicion del Lignum Crucis; como tambien en las Concepcionistas.

Por la tarde, Rosario y Gozos en la ermita de Gracia; por la noche esposicion de S. D. M. con práctica de la Buena Muerte en la ayuda-parroquia de la Concepcion; Buena Muerte en el Cármen, y en S. Antonio Abad Corona de Ntra. Sra. de los Dolores.

Santo de mañana

San Guillermo abad y S. Celestino papa y confesor.

ANUNCIOS

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca
Capitan del Puerto de Mahon.

Hace saber: Que debiéndose cubrir en este Departamento veinte plazas de aprendices en el buque escuela de Artilleros de mar, los individuos que deseen ingresar en dicha escuela y reunan los requisitos reglamentarios, deben dirigir por conducto de esta Comandancia sus instancias al Excelentísimo é Ilmo. Sr. Capitan General del Departamento de Cartagena antes del mes de Junio venidero.—Mahon 5 Abril de 1889.—Miguel Pardo.

Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara Juez de primera Instancia del Partido de Mahon.

En virtud del presente se cita, llama y emplaza á Oiderico Vigotti y Plath vecino que fué de Villa-Carlos ausente en ignorado paradero, á fin de que dentro el término improrrogable de nueve dias comparezca en el juicio declarativo de menor cuantía que contra el que se ha promovido en este juzgado y actuación del infrascrito Escribano por Rafaela Hernandez Alvarez sobre reconocimiento de deuda y pago de cantidad cuya demanda ha sido admitida mediante providencia de hoy por la que se le ha conferido traslado con emplazamiento; en la inteligencia de que si no compareciese le causará el perjuicio que hubiese lugar.

Dado en Mahon á veinte y seis Marzo de mil ochocientos ochenta y nueve.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Lorenzo G. Pons Escribano.

Para Alquilar

Desde 1.º de Octubre próximo estará para alquilar, la casa de la calle Nueva número 5; y desde hoy la de la misma calle número 7. Para informes en la del núm. 3, Sombrerería.

INSTALACIONES ELECTRICAS

A CARGO Y DIRECCION FACULTATIVA DE

D. SEBASTIAN HOMS, (ELECTRICISTA)
PALMA DE MALLORCA

Colocacion de campanillas eléctricas de los mejores sistemas conocidos hasta el dia, para casas particulares, oficinas fábricas y fondas, (de aviso, de alarma y de seguridad).

TELEFONIA

Con arreglo á ley que rige sobre el particular, instalo líneas telefónicas, microfónicas, y telegráficas para particulares, ferro-carviles y corporaciones, empleando aparatos de los mejores autores conocidos.

PARA-RAYOS

Establezco para-rayos en edificios públicos y particulares y especiales para iglesias, de una sola punta y de puntas múltiples, con cables conductores de acero galvanizado y de cobre electro-lítico, con sugesion á los procedimientos más modernos y acreditados.

LUZ ELECTRICA

Instalo la luz eléctrica por el sistema de incandescencia y arco. Voltai-co, para establecimientos, poblaciones y fábricas, sistema Edison Suawan Maxim y otros.

Especialidad en baterías eléctricas para luces de casas particulares, con notable economia de los diferentes alumbrados.

ELECTRICIDAD PARA MINAS

Aparatos de Rumchorff y diversos sistemas de pilas para explosiones de minas y barrenos y demás accesorios concernientes á este ramo.

MOTORES ELÉCTRICOS

Pequeños motores eléctricos, para máquinas de coser, molinos y ventiladores desde la fuerza de tres kilográmetros, hasta un caballo para la navegacion de recreo.

ELECTRICIDAD MEDICAL

Aparatos de todas potencias sistema Trouvé, Homs, Breguet Gueiff y otros.

Pilas de corriente continua é intermitentes, á bicromato de potasa cloridato de amoniaco y bisulfato de mercurio; Galvano-Cauterios Poliscopos y galvanómetros.

GALVANOPLASTIA

Aparatos para dorar, platear, cobrizar y niquelar y accesorios para los mismos.

Sales y productos químicos de primera calidad garantidos.

Proveo gabinetes de fisica para la enseñanza ilustrada.

Recibo consultas gratuitas, y con arreglo á los datos que me procuren facilito presupuestos.

Apartado del correo Palma de Mallorca

TARR ET WONSON 'S

Pintura de cobre para los fondos de buques de madera conservandolos limpios durante un año. Precios sin competencia.

DEPOSITO ESCLUSIVO EN ESTA ISLA

Droguería de Francisco Thomás, Nueva 8.

AL PUBLICO

El Sr. Zacarías Solá, natural de Roma, antiguo Oficial de la Armada de Su Santidad el Papa Pio IX, hace público que dora, platea, nikela, platina y repara cuantos objetos se le presenten referente al culto católico y de casas particulares á unos precios sumamente módicos.

DIRIGIRSE: CALLE DEL CÁRMEN NÚMERO 57

PARA VENDER

Lo está una casa situada en esta ciudad calle de Deyá números 16 y 18, que forma dos inquilinatos.

Para informes y ajuste, dirigirse al «Centro de negocios» de los Sres. Goñalons y Carreras, calle del Angel, 14.

COCINERA

Hay una que desea colocacion. Vive calle de Pescadores, 29.

Sirviente

En esta imprenta darán razon de quien necesita uno.

Leche de burra

Se encontrará en la calle de S. Bartolomé n.º 23. Pasa á domicilio. Leche de quince dias

SANDALO DE MIDY

Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS

Suprime el Copáiba, la Cubeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Como garantía, cada cápsula lleva impreso en negro el nombre.

PARIS, 8, Rue Vivienne, 8
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

OFICIALES ZAPATEROS

Se necesitan algunos, en la zapatería del Regimiento de Filipinas, calle de las Moreras núm. 33.

SAVIA DE PINO MARITIMO

Jarabe y Pasta

de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos

Los únicos preparados con la SAVIA DE PINO obtenida por inyeccion de los troncos. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras.

Deposito en PARIS, 8, rue Vivienne.

SE

confecciona toda clase de ropa blanca: especialidad en camisas para caballero, esmerado corte.

CALLE NUEVA NÚMERO 11.

NODRIZA

Una que desea encontrar criatura para amamantar, leche de 5 meses. Vive calle del Puerto número 32, Villa-Carlos.

NODRIZA

Una que desea encontrar criatura para amamantar. Leche de seis dias.

Para vender ó alquilar

hay un vestido de centurion: en la calle del Rosario, núm. 7, piso 3.º informarán.

CAL

El sábado próximo se abrirá en el predio Binianfús, inmediato á la carretera de Mahon á Ciudadela un horno de CAL que se despachará á 1 peseta el quintal en terron y á 74 cents. de peseta en polvo.

PEINADORA

Hay una que ofrece sus servicios á las señoras y señoritas. Vive calle del Arraval, 30 altos.

SUBASTA

El dia 7 de Abril próximo, á las 11 de su mañana, se venderá en licitacion verbal, á voluntad de sus dueños, una casa situada en esta ciudad calle de Alayor n.º 19.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila quien enterará de los titulos y condiciones para dicha venta.

Para Vender

Lo está la casa núm. 18 de la calle del Castillo de esta Ciudad Informará el Notario D. Francisco Andreu.

INYECCION SAEZ

Recomendada por los especialistas; con solo un uso basta en muchos casos para la curacion de los flujos de las vías urinarias como son la gota militar flujo blanco, etc.; y en los rebeldes alternando á la vez las Grajeas Saez, siendo su empleo fácil é inofensivo. De venta en las principales farmacias y droguerías de España. Al por mayor Dr. Saez Barcelona 3 pesetas Botella.

OJO

FABRICANTES DE CALZADO

En la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion núm. 39, se imprimen las cubiertas de las cajas de carton á DOS rs. vn. las ciento.